

renzierte Einschätzung über alle wesentlichen Fragen und Probleme, die unsere Menschen bewegen, und über die Bewußtseinsbildung vorhanden ist. Dadurch wird die Leitung der politisch-ideologischen Arbeit vorausschauender, einheitlicher und effektiver.

Eine gute Hilfe brauchen die Parteileitungen, um den Leninschen Arbeitsstil voll zur Geltung zu bringen und sich noch stärker der marxistisch-leninistischen Stählung der Parteimitglieder, ihrer Erziehung zur konsequenten Verwirklichung der Parteibeschlüsse, zur Einhaltung der Partei- und Staatsdisziplin zuzuwenden.

Qualifizierte
Anleitung der
Parteisekretäre

Unser Erfahrungsaustausch hat die Erkenntnis verstärkt, daß von der Persönlichkeit des Parteisekretärs und vom kollektiven Arbeitsstil der Parteileitung die Erhöhung der Kampfkraft der Grundorganisationen wesentlich abhängt. Nach wie vor ist die qualifizierte Anleitung der Parteisekretäre und der Leitungen eine entscheidende Aufgabe der Parteiorgane in den Kreisen. In den Beratungen sollen die Parteisekretäre nicht mit Aufgaben überhäuft werden. Es geht vielmehr um die gründliche Erläuterung der Beschlüsse des Zentralkomitees und der Maßnahmen, die sich aus der konkreten Lage in den Bezirksstädten ergeben.

Die Parteisekretäre brauchen in Beratungen und Anleitungen die Möglichkeit, sich über die besten Erfahrungen und Methoden bei der Durchführung der Beschlüsse auszusprechen. Dabei wollen sie auch ihre Fragen stellen, wollen Rat und Hilfe der Kreisleitung erfahren.

Die Rolle der Parteiaktivs ist so zu erhöhen, daß die Kreisleitung mit ihrer Hilfe die einheitliche Orientierung aller Parteikräfte, besonders bei der wirksamen Unterstützung der Grundorganisationen, sichert. Der Begriff „Parteiaktivist“ sollte in seiner Bedeutung gehoben werden. Solche Prinzipien in der Arbeit mit dem Parteiaktiv wie die Beschlußfassung über seine Zusammensetzung, die Festlegung differenzierter Parteiaktivs für bestimmte Bereiche bzw. zu spezifischen Problemen sowie Berichterstattungen der Parteiaktivisten in den Mitgliederversammlungen vergrößern die politische Wirksamkeit.

Ein besonderes Augenmerk verdient die Hilfe für die Parteileitungen bei der Vorbereitung der Mitgliederversammlungen. Die Beschlußfassung in den Mitgliederversammlungen sowie Kontrolle und Abrechnung sind Bestandteile des innerparteilichen Lebens. Über wichtige Probleme, die in der Parteileitung entschieden oder beraten werden, sind alle Genossen in der Mitgliederversammlung zu informieren.

Die Mitglieder und Kandidaten sind in die Erörterung grundlegender Probleme und Aufgaben noch stärker einzubeziehen, damit sie sich für die politische Wirksamkeit ihrer Grundorganisation voll verantwortlich fühlen. Rechenschaftslegungen der Parteileitung in der Mitgliederversammlung vermitteln den Genossen eine größere Übersicht und fördern ihre Aktivität.

Es kommt jetzt darauf an, die gewachsene Kampfkraft und den seit dem VIII. Parteitag entwickelten Stil der Leitungstätigkeit ständig entsprechend den Anforderungen weiter zu heben.